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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
No ha recibido UAEM los 100 mdp pactados 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), deberá recibir antes del 6 de diciembre los 100 
millones de pesos comprometidos por el Gobierno federal para solventar parte del déficit de 278 millones de 
pesos que adolece, ya que de no ser así, entraría en una "crisis catastrófica" que le impediría pagar 
aguinaldos y las catorcenas de fin de año. Así lo reconoció el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, 
quien ayer solicitó la intervención del gobernador Graco Ramírez a fin de realizar las gestiones para agilizar la 
entrega de este recurso financiero. Explicó que de acuerdo con la información proporcionada, estos 100 
millones de pesos estaban reservados en la Secretaría de Hacienda y actualmente se sabe que ya se liberó el 
recurso y que ahora lo que queda es hacer la gestión, para lo cual el Gobernador instruyó ayer mismo para 
que la Secretaría de Hacienda se ponga en contacto con el Oficial Mayor de la SEP y se tenga esta 
ampliación líquida que se está demandando.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); Diario de Morelos, p.4, (Redacción); La Unión de Morelos, 
p.15, (Salvador Rivera). 
 
Listo el anteproyecto de nueva sede universitaria 
Listo el anteproyecto de lo que será una extensión de la Universidad Autónoma del estado de Morelos, "una 
sede universitaria, un polideportivo y un centro cultural", dio a conocer el edil José Moisés Ponce Méndez.  
Con el respaldo de la Máxima Casa de Estudios y tomando en cuenta que el gobernador Graco Ramírez 
Garrido le viene apostando a la educación y a la cultura, ya se le platicó de esta obra que se pretende 
cristalizar en una superficie agrícola de 10 hectáreas en donde se cultivará sabiduría, porque ya no son 
productivas. Recordó que Puente de Ixtla ya tiene una extensión de la UAEM con la licenciatura de 
Contaduría, pero ahora se está luchando porque se tengan instalaciones propias, porque donde se está 
trabajando son instalaciones prestadas y se espera que se cuente con por lo menos cuatro licenciaturas más 
como las que está ofertando en estos momentos la Universidad Tecnológica del Sur que ya es una realidad 
en Puente de Ixtla.  
El Sol de Jojutla p.p.2-F, (Karina Ortega). 
 
Tienen estudiantes clases normales 
Salvo los alumnos de las escuelas que participaron en el desfile conmemorativo del CII Aniversario del inicio 
de la Revolución Mexicana, los planteles de educación básica, media superior y superior laboraron de manera 
normal el día ayer, aseguraron autoridades oficiales. Lo anterior, luego de que el pasado fin de semana largo 
sólo contempló la suspensión de labores el sistema educativo hasta el lunes 19 de los corrientes. Al respecto, 
el Instituto de la Educación Básica del Estado reportó que el 100 por ciento de los planteles laboró de manera 
normal y salvo aquellas escuelas que tomaron parte en las actividades cívicas como el desfile, no tuvieron 
clases. En el caso de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y demás instituciones públicas 
de educación superior como los Tecnológicos de Zacatepec y Cuautla, las actividades también se llevaron a 
cabo con normalidad.  
El Regional del Sur, p.9, (Sin firma). 
 
Gestiona Rectoría galardón para Fidel 
La Universidad Autónoma de Morelos (UAEM) espera la indicación de la embajada de Cuba para entregar la 
presea Honoris Causa al ex mandatario Fidel Castro, como reconocimiento a sus aportaciones científicas en 
las materias de educación, agricultura y cultura. El anuncio fue hecho ayer por el rector de la máxima casa de 
estudios de la entidad, Alejandro Vera Jiménez: “Ya nos pusimos en contacto con la embajada para que por 
su conducto se sigan las instancias diplomáticas y podamos hacer entrega formalmente del reconocimiento 
honoris causa, una vez que nos indiquen en qué tiempo y de qué manera tendríamos que hacerlo”.  Alejandro 
Vera Jiménez añadió que ya entablaron diálogo con el agregado de la embajada, el doctor Segundo Pacheco, 
y se enteraron que sólo les queda ajustarse a la agenda que les marque la embajada y autoridades 
diplomáticas cubanas para la entrega de la presea.  
Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández); El Caudillo de Morelos, p.7, (Omar Ocampo) y La Jornada, 
p. 22 (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Malo, el servicio de transporte: FEUM 
“El transporte no está a la altura de la población morelense y el precio que se paga es excesivo para el 
servicio que se brinda, se limita el descuento a los adultos mayores que lo abordan, no hay respeto para los 
usuarios y los accidentes están a la orden del día”, declaró Fermín Esquivel Díaz, presidente de la Federación 
de Estudiantes Universitario de la UAEM. El líder estudiantil, profesional en derecho, dijo que el transporte 
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público es utilizado como brazo político durante las elecciones ya sean estatales o intermedias. “En el 2004, 
en 2009 y en 2012 los transportistas a cambio de aumentos se han comprometido a mejorar el servicio sin 
resultados claros”, agregó. Explicó que un logro para la Federación de Estudiantes este año ha sido 
restablecer el convenio que se firmó con el gobierno del estado en 2009 para otorgar becas de transporte a 
estudiantes de bajos recursos, así que se encuentran a la espera de una transferencia de 800 mil pesos a la 
universidad provenientes de lo recaudado por el paso de revista mecánica para lanzar una convocatoria que 
beneficie a los universitarios.  
El Caudillo de Morelos, p.7, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
Anuncia gobierno de Guerrero acto de disculpa sin normalistas de Ayotzinapa 
La titular de la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez, confirmó que este 
miércoles se realizará en Acapulco un acto de disculpa pública a familiares de Jorge Alexis Herrera Pino y 
Gabriel de Jesús Echeverría, estudiantes de la Normal de Ayotzinapa que fueron asesinados el 12 de 
diciembre pasado, cuando elementos de la Policía Federal (PF) y de la policía ministerial estatal desalojaron 
un bloqueo en la Autopista del Sol. En entrevista, Romero Suárez afirmó que será un acto institucional que 
tendremos que cumplir aun con la inasistencia de los involucrados en el asunto del 12 de diciembre. Esto 
responde a la recomendación de la CNDH, una de las 30 que la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
emitió al Congreso del estado, al gobierno estatal, y a la PF. 
La Jornada, p.35, (Sergio Ocampo). 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890621507. 
 
Entregan el premio de periodismo y divulgación científica 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) entregó el Premio Nacional de Periodismo y 
Divulgación Científica 2012 a los mejores trabajos en esa área y reconoció las imágenes más destacadas del 
Concurso Nacional de Fotografía Científica 2012, en los que participaron periodistas e investigadores. En la 
ceremonia oficial, encabezada por Enrique Villa Rivera, director general de ese organismo, se entregó un 
diploma y un estímulo económico a los galardonados en diversas categorías de medios impresos y digitales. 
Óscar Emir Olivares Alonso, reportero de esta casa editorial, obtuvo el segundo lugar en la modalidad de 
noticia por un trabajo publicado en la sección de Ciencias. También se premiaron los materiales periodísticos 
más sobresalientes en las categorías de reportaje, cuyo primer lugar correspondió a Thelma Gómez Durán y 
Justino Miranda; noticia, en la que ganó Gerardo Alejandro García Moreno; divulgadores en medios impresos, 
en la que fueron reconocidos Nidia Aréchiga y Álvaro Aguilar; y medios electrónicos y digitales, en la que 
fueron galadonados Dalia de la Peña, y posgrado, en la que fueron premiados Alejandra Ortiz Medrano. En el 
acto, Villa Rivera dijo que pese al bienestar social que generan la ciencia y la tecnología, no hay una 
conciencia clara del papel que desempeñan en nuestra sociedad. 
La Jornada, p.3, (Laura Poy solano). 
 
La Unesco condena el asesinato de un periodista en México, el séptimo en 2012 
La directora general de la Unesco, Irina Bokova, condenó hoy el asesinato del periodista mexicano Adrián 
Silva Moreno y pidió que los criminales sean juzgados, en defensa "del derecho humano a la libertad de 
expresión y de prensa". "Me conmociona la noticia del asesinato", aseguró la responsable de la Organización 
de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), en referencia al ataque armado 
del 14 de noviembre en Tehuacán (estado mexicano de Puebla) contra el coche de Silva Moreno, quien cubría 
una investigación sobre robo de combustible. En el asalto también falleció el expolicía municipal Misray López 
González, quien acompañaba al informador y que fue alcanzado por los proyectiles mientras trataba de huir 
del coche atacado. "Es fundamental que quienes han perpetrado este crimen sean procesados. La violencia 
contra los periodistas en México ha alcanzado un nivel intolerable", agregó Bokova, quien hizo alusión a los 
siete profesionales abatidos en el país en lo que va de año. La directora general de la Unesco pidió 
igualmente "una acción firme que permita a la prensa mexicana y a sus trabajadores cumplir con sus deberes 
profesionales, esenciales para la democracia y el Estado de derecho". "Debemos defender el derecho 
humano a la libertad de expresión y a la de prensa, su corolario", resaltó. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708808. 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Advierte IMSS aumento de enfermedades por frío 
Ante la inminente temporada de frío y el incremento de las enfermedades infectocontagiosas, incluida la 
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Influenza, especialistas de la delegación del IMSS alertaron sobre la toma de medidas preventivas 
elementales, ya que estas logran inhibir hasta en un 70 por ciento las posibilidades de contagio. Rocío 
Manjarrez Aranda, epidemióloga de la Coordinación de Atención Médica del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, señaló que las manos sucias son la principal vía de transmisión de infecciones al organismo, por lo 
que recobra importancia el correcto lavado con agua y jabón,  o bien la utilización de gel desinfectante el 
número de veces que sea necesario. Si la población en general adoptara esta sencilla medida de higiene, los 
padecimientos infecciosos como son diarrea e influenza, entre otros que podrían disminuir hasta en 70 por 
ciento. Las manos se ensucian a cada momento con el saludo, el transporte, al ir al baño, tocar objetos y al 
cubrirse la boca cuando se padece tos o gripa entre otras situaciones en donde se compromete la higiene, ya 
que estas se contaminan con frecuencia con microorganismos, señaló. 
El Regional del Sur, p.9, (Redacción) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Diego Soto). 
 

Nacional: 
 
El alto consumo de refrescos aumenta en 60% riesgo de padecer diabetes y obesidad 
El alto consumo de refrescos entre los mexicanos es suficiente para aumentar en 60 por ciento su riesgo de 
obesidad y diabetes, enfermedad que se ubica como la principal causa de amputaciones y ceguera entre la 
población económicamente activa y la principal causa de muerte en el país, por lo que la Alianza por la Salud 
Alimentaria lanzó una campaña dirigida a alertar sobre los graves efectos en la salud por el consumo de 
bebidas azucaradas. La campaña consiste en la difusión de tres carteles que muestran imágenes de los 
efectos de estos padecimientos en paneles de las estaciones Pantitlán, Cuatro Caminos, Indios Verdes, 
Tacubaya, Taxqueña y Balderas, en los vagones 3, 5 y 7 de cada tren de las líneas 1, 2 y 3 del Metro, así 
como en siete anuncios espectaculares que serán colocados en diversas zonas de la ciudad durante dos 
meses. En conferencia de prensa, integrantes de la alianza demandaron un sistema de atención 
epidemiológica que permita identificar y dar tratamiento a las personas con la enfermedad, particularmente 
niños, así como la regulación de la publicidad de refrescos y comida chatarra, y el desarrollo de etiquetados 
que realmente orienten a los consumidores. El mexicano consume en promedio 163 litros de refrescos al año, 
es decir, cerca de medio refresco al día, cantidad suficiente para aumentar su riesgo de sobrepeso y obesidad 
en 60 por ciento y de diabetes en 25 por ciento. 
La Jornada, p.41, (Ariane Díaz). 
 
Antes de Ecobici, 64% no pedaleaba 
A casi tres años de que el sistema de transporte individual Ecobici inició su funcionamiento, una encuesta 
entre sus usuarios revela que ya existe un perfil definido de quienes han hecho de las bicicletas públicas su 
medio cotidiano de transporte: son jóvenes trabajadores, solteros y con bicicleta propia en casa.  La Encuesta 
Ecobici 2012, realizada por el Centro de Estudios Mexicanos y Centroamericanos (CEMCA), indica que la 
edad promedio de los usuarios de Ecobici es de 34.7 años, que 87%, trabaja; que 59% son solteros; que 56% 
cuenta con bicicleta propia y que 64% no utilizaban la bicicleta como medio de transporte, es decir de los 30 
mil usuarios del sistema, surgieron 19 mil 200 nuevos ciclistas en el DF.  La encuesta elaborada a petición de 
la Secretaría de Medio Ambiente del DF busca saber el impacto que el sistema de bicicletas públicas de la 
capital tuvo entre quienes lo usan.  Este documento será presentado, en los próximos días por la titular de 
dicha dependencia Martha Delgado, junto con otros dos estudios, el de un programa para calcular los gases 
de efecto invernadero que ha reducido Ecobici y otro sobre cómo cambió la forma modal de transporte a los 
usuarios de Ecobici.  Algunas las cifras que se presentarán el jueves en el Bosque de Chapultepec están 
contenidas en el libro “Sueños sobre Ruedas, Memoria Gráfica de la Bicicleta en la Ciudad de México (2006-
2012)”.  
El Universal, (Rafael Montes), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40808.html. 
 
Afirman que vacuna triple viral protege contra paperas 
El epidemiólogo Guadalupe Castañeda López informó que la vacuna triple viral es efectiva no sólo para la 
prevención de sarampión y rubéola, sino también para y parotiditis, conocida como paperas. El especialista 
del IMSS en Jalisco indicó que la efectividad de este biológico es de hasta 95% para reducir las posibilidades 
de contraer paperas, enfermedad viral altamente contagiosa por la vía de la saliva. Explicó que la parotiditis es 
de inicio súbito y su dato clínico característico es la inflamación de las glándulas salivales localizadas en el  
cuello por debajo de las orejas, es decir, las parótidas. Dijo que otros síntomas de la parotiditis son fiebre, tos 
y flujo nasal, muy similares a los que se desarrollan durante un cuadro catarral, de ahí que mucha gente pase 
por alto que se trate de paperas. Señaló que la primera dosis de triple viral se aplica al año de vida y la 
segunda a los seis años de edad, lo que consigue una inmunización permanente contra el virus responsable 
de esta enfermedad. Explicó que la aplicación del biológico ha logrado una considerable reducción en los 
casos de paperas registrados en el IMSS Jalisco, “en lo que va del año se han registrado 41 casos probables 
de parotiditis, y al terminar 2012 las notificaciones podrían alcanzar entre 55 y 60 casos”. Manifestó que en 
2011 se presentaron 130 casos, en 2010 fueron 103 pacientes afectados y en 2009 se notificaron 161 
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contagios de parotiditis. Expresó que las paperas afectan de manera primordial a niños y adolescentes, 
“alrededor de 70% de los casos se concentran en pacientes de cuatro a 19 años, y 30% en personas de entre 
19 y 24 años. Resaltó que los pacientes que contraen parotiditis deben permanecer aislados para evitar 
contagiar a otros el virus que ocasiona la enfermedad, la cual puede prolongarse hasta por nueve días. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=707938. 
 
Ludopatía, un problema de salud favorecido por casinos y sorteos 
Más de 600 millones de pesos recauda el gobierno federal cada año por pago de derechos e impuestos que 
pagan las 359 casas de juegos y sorteos que operan en el país, mismas que también representan un riesgo 
para la salud. Su existencia favoreció el surgimiento y aumento de la ludopatía. Al menos esa es la evidencia 
en las entidades donde ya se manifiesta como un problema sanitario, advirtió Carlos Tena Tamayo, presidente 
del Consejo Nacional contra las Adicciones (Conadic). Obdulio Ávila, subsecretario de Gobernación, señaló 
que es del interés del gobierno federal que haya transparencia en la actuación de casinos y centros de juegos 
y apuestas. Por eso, durante este sexenio no se autorizó ninguna nueva concesión. Sólo abrieron dos 
establecimientos, pero por mandato judicial. Indicó que Gobernación ha otorgado 679 permisos para igual 
número de casas de juego, las cuales podrían operar una vez que reciban autorización de los municipios 
donde pretenden instalarse. Ambos funcionarios y el director de la Lotería Nacional, Benjamín González 
Roaro, encabezaron ayer la presentación del documento Consideraciones generales hacia la prevención y la 
atención del juego patológico en México. Tena Tamayo señaló que entre uno y 3 por ciento de la población 
tiene este problema a escala mundial y el mismo indicador se puede aplicar a los mexicanos, principalmente 
hombres adultos, aunque cada vez hay mayor número de jóvenes, mujeres y adultos mayores de 60 años 
La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Dependencia emocional al juego 
En los años 70 se empezó a estudiar la ludopatía como un trastorno mental y más recientemente se le ha 
incluido en la clasificación de adicciones. Es una enfermedad crónica y progresiva consistente en la falta de 
control en los impulsos y un deseo irreprimible de participar en juegos. Un jugador patológico se caracteriza 
por tener una dependencia emocional con el juego, perder el control respecto de éste, el cual interfiere el 
funcionamiento de la vida cotidiana. Incluye todos los juegos, en especial de azar y de apuestas, como 
máquinas tragamonedas, bingos, casinos, loterías, cupones, cartas, ruletas, dados, dominó, peleas de gallos 
y apuestas por Internet. Las maquinitas de apuesta, que se encuentran al alcance en tiendas y centros 
comerciales son un factor de riesgo en la infancia. 
La Jornada, p.40, (Sin firma). 
 
México usará agua del Lago Mead hasta 2017  
Los gobiernos de México y Estados Unidos firmaron hoy martes el Acta 319, que amplía hasta 2017 un 
acuerdo de 2010 que autoriza a México a usar el Lago Mead en Nevada para almacenar parte de su cuota de 
agua del transfronterizo río Colorado. El convenio, firmado en la isla de Coronado, amplía un acuerdo que 
México había solicitado para almacenar agua en Nevada, luego de que en 2010, un sismo de 7.2 grados 
Richter con epicentro al sur de Mexicali averió la red de distribución de agua en el noroeste mexicano. En la 
firma participaron el secretario estadunidense del Interior, Ken Salazar, y los comisionados de Límites y Aguas 
de ambos países, Edward Drusina y el mexicano Roberto Salmón. El convenio asigna mayores volúmenes de 
agua del Colorado, a condición de una alta elevación en los niveles del Lago Mead. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38903c3924 

 
Internacional: 
 
Es casi imposible cumplir objetivo de calentamiento global para 2020: ONU 
El objetivo de mantener las emisiones de gases de efecto invernadero a niveles que permitan contener el 
aumento de la temperatura por debajo de los 2 grados centígrados de aquí a 2020 es casi imposible de 
alcanzar, según la última evaluación científica de la ONU difundida hoy. Un informe del Programa de Naciones 
Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), en el que han participado 55 científicos y 43 expertos de 22 países, 
señala que las emisiones son un 14 por ciento más altas con respecto al objetivo que se ha fijado para 2020. 
"En lugar de bajar, la concentración de gases que causan el calentamiento (del planeta), como el dióxido de 
carbono, está aumentando en la atmósfera y ahora es un 20 por ciento mayor que en el año 2000", según el 
estudio de este organismo de la ONU.  
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708801 

 
Padecen los niños de Gaza graves daños sicológicos 
Una adolescente yace sobre una camilla en la morgue de Gaza y varias personas, que traen más víctimas, 
gritan: ¿Acaso ellos disparan cohetes? Para los palestinos, los niños muertos en los bombardeos israelíes 
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demuestran la futilidad de una operación que supuestamente está dirigida contra los grupos armados. Al 
menos 18 menores han perdido la vida desde el inicio, el miércoles pasado, de los bombardeos aéreos 
selectivos israelíes en la franja de Gaza, de acuerdo con el Centro Palestino para los Derechos Humanos. En 
total, han muerto más de 140 personas. Entre ellos, Tasnim al-Nahal, una adolescente de 13 años fulminada 
por una bomba cuando jugaba frente a su casa en el campo de refugiados de Chati, a orillas del Mediterráneo, 
en el norte del enclave. O Jamal, Sara, Yusef e Ibrahim al Dallu, cuatro niños de una familia aniquilada el 
domingo por una bomba que destruyó su casa en un barrio del norte de la franja de Gaza. Durante los 
funerales, los cadáveres de los niños estaban envueltos en la bandera Palestina y sólo se podía ver sus 
rostros. Alrededor de ellos, otros pequeños se agolpaban para observar los cadáveres. Iniciada hace una 
semana, la operación israelí Columna de Defensa tiene como objetivo las organizaciones terroristas de Gaza, 
Hamas, Yihad Islámica y otros grupos, según el ejército. Pero las imágenes de niños ensangrentados y 
aterrorizados envían otro mensaje a los palestinos. La pérdida de vidas de civiles, que aumentan 
inevitablemente a medida que se prolonga la ofensiva, amenazan con resquebrajar el apoyo estadounidense y 
europeo obtenido por Israel hasta ahora, según analistas israelíes. 
La Jornada, p.3, (AFP). 
El Universal, (El Universal y Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40807.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708807. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890b3596a. 
 
La cibercirugía será la forma normal de operar en 10 años, según francés 
Un hígado y un esófago operados gracias a máquinas digitales, un cuello tratado con la ayuda de imágenes 
3D: la cibercirugía, técnica menos invasiva, que puede realizarse a distancia, es la intervención quirúrgica del 
futuro, sostiene experto francés. Esta cirugía híbrida es la convergencia de técnicas y especialidades 
(quirúrgicas, de gastroenterología, radiología...) y de una mezcla de instrumentos, material de imágenes y 
robots, explica el profesor Jacques Marescaux, fundador del Instituto de Investigaciones contra los Cánceres 
del Aparato Digestivo (IICAD), en Estrasburgo. Esas técnicas innovadoras –que hace unos años habrían sido 
relegadas a imaginativas novelas de ciencia ficción– permiten ampliar las capacidades del cirujano a la hora 
de hacer las operaciones, explica el experto, que realizó, entre enero y julio, cuatro intervenciones quirúrgicas 
mini invasivas. Es la cirugía del futuro, asegura Jacques Marescaux, quien dio mucho de que hablar en 2001, 
cuando operó en Nueva York la vesícula biliar de una paciente que estaba en Estrasburgo, con la ayuda de 
una consola robotizada (Operación Lindbergh). Esa intervención, que tuvo éxito total, fue una primicia en la 
historia de la medicina. 
La Jornada, p.2, (AFP). 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Resuelve el Congreso sus compromisos económicos 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Humberto Segura Guerrero, confirmó que el gobierno estatal 
ya traspasó a las cuentas del legislativo los primeros nueve millones de pesos de un total de 27 que se darán 
como ampliación presupuestal. En entrevista, el priísta dijo que fue el pasado viernes cuando el dinero llegó al 
recinto de Matamoros, por lo que desde ese día comenzaron a pagarse algunos pendientes. En especial, 
recordó que el dinero de la ampliación presupuestal servirá para “completar” el gasto corriente del Congreso y 
comenzar con el pago de algunas liquidaciones. “Con este dinero se cubrió la operatividad del Congreso, es 
decir, los materiales que se utilizan para la funcionalidad de la 52 Legislatura, pero también se comenzó pagar 
el tema de los laudos y finiquitos del personal que se va”, indicó. 
El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Magnolia Velázquez). 
 
La mayoría de los municipios requieren apoyo económico para concluir el año 
Casi todos los Ayuntamientos han solicitado auxilio al gobierno del estado; la Secretaría de Hacienda busca 
interceder ante instituciones bancarias para mejorar las condiciones de los créditos. No sólo la capital del 
Estado enfrenta dificultades para terminar financieramente bien el trienio de Gobierno, la mayoría de las 
alcaldías están en la misma situación, particularmente Cuautla y Jiutepec, admitió la secretaria de Hacienda 
del Gobierno del Estado, Adriana Flores Garza. 
La Unión de Morelos, p.9, (Daniel Alcaraz). 
 
Productores de amaranto demandan apoyo oficial para la comercialización de sus productos 
Productores de amaranto de la región oriente del Estado realizaron una protesta simbólica en la sede del 
Poder Ejecutivo, colocaron cadenas de cartón de color negro en algunos de los pilares del Palacio de 
Gobierno y colocaron pancartas para demandar apoyo para la comercialización de sus productos, al señalar 
que durante dos sexenios no recibieron atención y, por el contrario, habrían sido bloqueados. Noel Estudillo 
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Castillo, presidente de los productores, acusó que “por muchos años cuando estuvieron autoridades del 
Partido Acción Nacional (PAN), los productores hemos sido ignorados, decenas de veces les solicitamos por 
escrito, con manifestaciones y demás formas, que brindaran apoyo y jamás lo hicieron”. Señaló que en las 
pasadas elecciones ante las promesas de campaña del ahora gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, 
promovieron junto con sus familias el voto a su favor, por lo que ahora demandan que se cumpla con el 
compromiso y se apoye al campo. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.5, (Clara Meza). 
 
Industriales de la vivienda exigen castigar la comercialización de predios irregulares 
Industriales de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) en 
Morelos, solicitaron al gobierno del estado, intervenir en la venta de terrenos irregulares ubicados en la vía 
pública, destacando la necesidad de hacer valer el estado de derecho y castigar a quienes violentan la ley, ya 
que esta venta ilegal “provoca un desorden urbano y de paso se encarece la vivienda”, dijeron durante una 
reunión con el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras; el director general del Invimor, Carlos 
Iturbe y empresarios afiliados a la Cámara Nacional de Promoción y Desarrollo de la Vivienda (Canadevi). El 
funcionario estatal Topiltzin Contreras se comprometió con los industriales del ramo para buscar los 
esquemas adecuados que permitan a los desarrolladores de vivienda, construir 100 mil viviendas a precios 
económicos y con esto, resolver el déficit habitacional que hay en el estado para los morelenses. 
La Unión de Morelos, p.17, (Claudia Marino). 
 

Nacional: 
 
El Buen Fin 2012 superó en 32% las ventas de 2011; captan más de $140,000 millones 
El programa del Buen Fin 2012 superó en 32por ciento las ventas obtenidas en su primera edición; datos 
preliminares de las 246 cámaras de comercio y organismos empresariales participantes revelan que se 
lograron ventas por más de 140 mil millones de pesos.  De acuerdo con Jorge Dávila, presidente de la 
Confederación de Cámaras de Comercio (Concanaco), estas cifras superaron los ingresos obtenidos el año 
pasado, cuando la suma alcanzó los 106 mil millones de pesos. Aunque el líder del comercio organizado 
presumió que empresas de algunas ciudades, como Cananea y Querétaro, reportaron aumentos en sus 
ventas de hasta el 300 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708670 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602bf7c243 
El Universal, (Romina Román y Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99025.html 
La Jornada, p.28, (Juan Carlos Miranda) 
 
Pide OCDE revisar la fortaleza de entes reguladoras 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomendó a México revisar la 
fortaleza e independencia jurídica y financiera que deben tener los organismos reguladores respecto de las 
secretarías de Estado. El Jefe de la División de Política Regulatoria de la OCDE, Nikolai Maylyshev, apuntó 
que si México considerara que estos organismos pudieran ser independientes también tiene que preocuparse 
por la forma cómo van a rendir cuentas, ya que recibirían un presupuesto propio y no a través de una 
secretaría. Entre estos están la Comisión Reguladora de Energía (Cofemer), la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV), el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), además 
de fortalecer a la Comisión de Mejora Regulatoria (Cofemer). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708663 
Milenio, (Alberto Verdusco),  http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38900be477 

 
Se queda corta la oferta de empleo en los 31 estados 
Con excepción del Distrito Federal, el resto de las entidades federativas del país no creó los empleos formales 
suficientes para atender el crecimiento de la Población Económicamente Activa (PEA, aquella en edad de 
laborar) que se observó durante el sexenio actual. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI) y de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 25 estados generaron menos de 
50% de las plazas requeridas de diciembre del 2006 a septiembre de este año. Guerrero es el caso que más 
llama la atención. La PEA en el estado pasó de 1 millón 208,290, en el 2006, a 1 millón 454,449, en 
septiembre del 2012, es decir, 246,153 personas se sumaron al sector que está en edad para laborar; sin 
embargo, el número de cotizantes que se incorporó a los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) fue negativo, al mostrar una pérdida de 869 plazas. 
El Economista, (Fernando Franco),  
http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2012/11/20/se-queda-corta-oferta-empleo-31-estados 
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Propicia el sistema bancario aumento de deudas de personas y familias 
El sistema bancario tradicional está contribuyendo a un incremento en las deudas de personas y familias, a 
través de un aumento en la colocación de créditos que puede derivar en problemas de pago, alertó Sergio 
Ortiz Valencia, director general de Ficrea Servicios Financieros, entidad de ahorro y crédito popular. “El 
sistema financiero está sobrado de captación de dinero del público. Al ser así, lo que le interesa es la 
colocación de préstamos”, expuso Ortiz Valencia en declaraciones a este diario. “No es lo mismo que un 
banco tenga los recursos que capta en su tesorería o invertidos en bonos del gobierno, por los cuales cobra 
una tasa menor a 5 por ciento anual, que prestarlos a usuarios de tarjetas de crédito, a quienes carga una 
tasa de interés de 50 por ciento al año”, mencionó. 
La Jornada, p.p.-28, (Roberto González Amador). 
 
Se suspenden operaciones en la BMV por nueva “falla técnica” 
De nueva cuenta, fallas técnicas obligaron a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV a suspender las operaciones 
en el piso de remates que afectaron el acceso equitativo de los intermediarios financieros a la plataforma de 
negociación de la Bolsa. Ayer el mercado de valores informó que luego del análisis realizado por la división de 
tecnología de la BMV, esta interrupción se origina en una falla humana en el manejo y administración del 
componente de comunicación de la bolsa de valores (plataforma FIX), la cual soporta el enlace y protocolo de 
comunicación entre la BMV y las casas de bolsa, que es fundamental para el envío de posturas y confirmación 
de hechos. “Considerando esta lamentable interrupción, el sistema de negociación de la Bolsa de Valores 
reporta un índice de operación continua o disponibilidad del 99.8 por ciento durante el presente año, que 
compara (sic) con el estándar internacional del 99.9 por ciento. 
La Jornada, p.p.-31, (Víctor Cardoso). 
 
Existe poco uso del dinero electrónico en México: Banxico 
Las autoridades financieras y los bancos han hecho un esfuerzo muy importante por tratar de disminuir el uso 
de dinero en efectivo en las transacciones diarias de las personas; sin embargo, los pagos electrónicos sólo 
representan 35% de las transacciones en efectivo, debido a la desconfianza y poco acceso a los medios de 
pago electrónicos. De esta forma, de acuerdo con el Banco de México (Banxico), al mes de septiembre del 
2012 los billetes y monedas en circulación para el uso del público en general sumaron 648,022 millones de 
pesos, lo que significó un aumento de 14% comparado con septiembre del 2011 y 96% más que lo registrado 
en el mismo mes del 2006. Por otra parte, según el último trimestre computado por el banco central, el monto 
de las operaciones realizadas en terminales punto de venta alcanzó 207,337 millones de pesos al final del 
mes de junio del 2012, 20% más que lo alcanzado en el mismo lapso del 2011 y 120% más que lo registrado 
seis años atrás. 
El Economista, (Edgar Huérfano),  
http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2012/11/20/existe-poco-uso-dinero-electronico-mexico-banxico
  

Internacional: 
 
Aumentarán 6.5% remesas a países en desarrollo: BM 
Los países en desarrollo recibirán este año unos 406 mil millones de dólares en remesas, incremento de 6.5 
por ciento respecto 2011, y América Latina en particular captará unos 64 mil millones de dólares, es decir, 2.9 
por ciento, según un informe del Banco Mundial (BM) difundido este martes. México y Filipinas ocupan la 
tercera plaza como países que reciben más remesas en el mundo, con 24 mil millones de dólares. Por delante 
están India, con 70 mil millones, y China, con 66 mil millones. La crisis persistente en Europa y la 
desaceleración en Asia han frenado el fuerte ritmo de crecimiento de las remesas, pero a pesar de ello su 
volumen sigue siendo resistente, explicó el informe. Para 2013 el Banco Mundial calcula que las remesas 
crecerán alrededor de 7.9 por ciento y más de 10 por ciento en 2014. 
La Jornada, p.32, (Afp). 
 
Busca Kuo emitir bono en mercados internacionales 
Grupo Kuo dio a conocer su intención de emitir un nuevo bono en los mercados internacionales para obtener 
recursos para financiar una oferta de compra por su bono con vencimiento 2017 y cupón de 9.75 por ciento. 
En información enviada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el conglomerado explica que con esta 
transacción espera mejorar el perfil de amortizaciones de su deuda y reducir su costo de financiamiento. 
Precisa que ha encargado a Credit Suisse, Citigroup y Bank of America Merrill Lynch llevar a cabo reuniones 
con inversionistas de renta fija en América Latina, Estados Unidos, además de Europa. Grupo KUO es un 
conglomerado industrial que registró ventas anuales por más de dos mil 100 millones de dólares en 2011 y 
exportaciones a alrededor de 70 países en todos los continentes. 
Milenio, (Notimex),  http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602be54c99  
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Bajan en 41 mil solicitudes de ayuda de empleo en EU 
El número de personas que solicitaron subsidio por desempleo bajó fuertemente la semana pasada a 410 mil -
una cifra ajustada a estacionalidad-, aunque se vio elevada por segunda semana consecutiva debido a los 
estragos causados por la súper tormenta "Sandy". El Departamento de Trabajo dijo que las solicitudes bajaron 
en 41 mil respecto de la semana anterior, cuando la tormenta las elevó a su mayor nivel en 18 meses. El 
promedio de cuatro semanas, una medida menos variable, subió 9 mil 500 a 396 mil 250. 
El Universal, (Ap), http://www.eluniversal.com.mx/notas/884620.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Mantendrán investigación sobre la desaparición de universitaria 
Autoridades de la Fiscalía Morelenses afirmaron que no dejarán de investigar la desaparición de Viridiana 
Anahí Morales Rodríguez, luego de sostener una reunión con estudiantes universitarios de la Facultad de 
Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) durante la mañana de ayer. De 
acuerdo a un comunicado, el procurador, Mario Vázquez Rojas informó que en breve el gobernador de 
Morelos Graco Ramírez Garrido Abreu sostendrá una reunión con el mandatario del Estado de México, Eruviel 
Ávila Villegas para implementar acciones necesarias para esclarecer la desaparición de la joven estudiante. 
“Nosotros no podemos intervenir en las investigaciones, pero sí apoyarlos.  
El Regional del Sur, p.3, (Erick Juárez); La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas); Diario de Morelos, 
p.4, (Florencio Hernández) y La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
Se reunirá el rector con las víctimas de la delincuencia 
El rector de la máxima casa de estudios, Jesús Alejandro Vera Jiménez, se reunirá este miércoles con 
familiares de la estudiante Viridiana Morales Rodríguez, y con autoridades del gobierno del estado, para 
conocer del caso y de los avances de la investigación. En la Casa de Morelos, antes Palacio de Gobierno, las 
autoridades estatales y universitarias recibirán a los familiares de las víctimas del crimen, particularmente de 
la alumna de la Facultad de Psicología que está desaparecida desde hace más de tres meses. En entrevista, 
Vera Jiménez adelantó sobre esta reunión: “Vamos a tener una reunión en donde hemos invitado a los 
familiares y a algunos de los estudiantes y trabajadores de nuestra universidad que han sido víctimas de 
casos delictivos de violencia, para que podamos de manera conjunta encontrar alguna solución al problema 
que nos está afectando”. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
El Poder Judicial, sin la autonomía financiera 
Diputados descartaron emitir la declaratoria que le daría a los tribunales el 4.7 por ciento del presupuesto 
estatal; Flores Bustamante dice que es para evitar daños a las finanzas del gobierno. El presidente de la Junta 
Política y de Gobierno del Congreso local, Juan Ángel Flores Bustamante, descartó emitir la declaratoria de 
autonomía financiera del Poder Judicial este año, que aprobó la pasada legislatura para garantizar el 4.7 por 
ciento del presupuesto estatal. No obstante, el coordinador de los diputados perredistas aseguró que se ha 
contemplado un incremento presupuestal, para que este órgano del Estado en el 2013 resuelva los problemas 
financieros que actualmente enfrenta. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata). 
 
Destruyen 4.5 millones de boletas de las elecciones pasadas 
En la misma dinámica que el Instituto Federal Electoral (IFE) hace unos días, ayer el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) dio cuenta de haber destruido 4.5 millones de boletas, además de material electoral de las elecciones 
del pasado primero de julio de este año. Tras el acuerdo tomado por el Consejo Estatal Electoral, el IEE 
instruyó para que se procediera a realizar la destrucción de este material, proceso que inició ayer a las nueve 
de la mañana cuando se acudió a las instalaciones, donde estaban resguardadas las boletas electorales 
(unas en Temixco y otras más en el instituto). Al respecto, se informó que lo único que se guardó en archivo 
impreso y digital, fueron las actas de escrutinio y de incidencia, que ya están subidas a la página de internet 
para su consulta; mientras que la lista nominal se regresará al IFE. A las 12 del día se recogieron las boletas 
que se tenían guardadas en la bodega que renta el IEE en el municipio de Temixco, para luego llegar a las 
instalaciones de la empresa recicladora Unipak, la misma que destruyó el material del IFE. 
La Unión de Morelos, p.11, (Claudia Marino); El Caudillo de Morelos, p.4, (Sin firma); El Sol de 
Cuernavaca, p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez) y La Jornada Morelos, 
p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
 



 10 

Marchan en contra de la reforma laboral 
El Pacto Morelos por la Soberanía Alimentaria y Energética marchó en contra de la reforma laboral y por 
diversas demandas sociales. La marcha partió del Calvario a la plaza de armas en protesta por la próxima 
publicación de la reforma en el Diario Oficial de la Federación por parte del presidente Calderón. En cuanto a 
la reforma laboral los manifestantes señalaron que legaliza la tercerización en las relaciones de trabajo a 
través del outsourcing o subcontratación. Además se pierde de facto la contratación colectiva, una de las 
bases del sindicalismo. Además de lesionar las relaciones laborales, subrayó el Pacto, se inmiscuye en las 
jubilaciones y pensiones porque modifica las leyes del ISSSTE y el IMSS, por lo que se vuelve casi imposible 
acceder a estas prestaciones. El Pacto Morelos está formado por las organizaciones #Yosoy132 Cuernavaca, 
Comité de Colonias en Lucha, Morena, CESA Humanidades UAEM, Sindicato Independiente de Trabajadores 
de Nissan, Sindicato de Telefonistas sección 10, SME, Frente Popular Revolucionario, Sindicato de 
Trabajadores del INAH-Morelos, y Movimiento Magisterial de Bases, entre otros. 
El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo). 
 
Multicolor desfile conmemorativo del inicio de la Revolución Mexicana 
El tradicional desfile cívico deportivo del CII Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana, recorrió las 
principales calles del Centro Histórico de Cuernavaca, con una importante asistencia de familias que 
acudieron a disfrutar y apoyar a los contingentes de estudiantes, maestros, deportistas y acróbatas que 
participaron en la comitiva. 
La Unión de Morelos, p.18 y 19, (De la Redacción); Diario de Morelos, p.6 y 7, (Adriana Monje); El Caudillo 
de Morelos, p.5 (Omar Ochoa); El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.5, 
(José Luis Garcitapia). 
 
Pactan trabajo conjunto  la CDHEM y la SSPE 
Las titulares de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) y de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), Lucero Benítez Villaseñor y Alicia Vázquez Luna, respectivamente, limaron las 
asperezas que provocó el tema penitenciario recientemente. Ante el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer 
Guillén, y el presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Congreso local, diputado Carlos de la Rosa 
Segura, ambas funcionarias acordaron revisar de manera puntual la agenda del sistema penitenciario estatal.  
Asimismo, establecieron “una mesa institucional permanente para atender las problemáticas que presentan el 
Centro de Readaptación Morelos en Xochitepec y las cárceles distritales”. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo); El Sol de Cuernavaca, p.3, (Sin firma); El Regional del Sur, p.4, 
(Estrella Pedroza) y La Jornada Morelos, p.6, (JoséLuis Garcitapia). 
 
Impulsarán reforma para reducir los plazos de la ASF para la revisión de las cuentas públicas 
El presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, Ángel García 
Yáñez, informó que la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) ya cumplió con la entrega de la información 
correspondiente a los resultados de las revisiones a las cuentas públicas municipales y estatales. El diputado 
local dijo que tras el requerimiento que se hizo al titular del órgano auditor, Luis Manuel González Velázquez, 
la comisión que preside recibió la documentación correspondiente a las auditorías aplicadas a la cuenta 
pública del 2010, por lo que se comprometió a que en un plazo no mayor a 15 días, se dará a conocer 
públicamente dicha información. García Yáñez reconoció que existe un rezago mayor al 50 por ciento en la 
revisión de las auditorías aplicadas a los ayuntamientos y al gobierno del estado por parte de la Comisión de 
Hacienda, sin embargo, dijo que se transparentará cualquier tipo de información, aun cuando hayan prescrito 
los resultados que señalen desvíos de recursos en varios gobiernos municipales y dependencias estatales. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Alberto Millán). 
 
Morelos es segundo lugar en feminicidios 
Con los dos últimos asesinatos de mujeres del pasado fin de semana, se elevaron a 49 los casos de 
feminicidios registrados en lo que va del año, ubicando a Morelos en el segundo lugar a nivel nacional en 
incidencia delictiva contra mujeres en todo el país, reveló la directora del Instituto de la Mujer, Adriana Mújica 
Murias. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González) y El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza). 
 

Nacional: 
 
Devuelve el Senado a San Lázaro artículos rechazados en la reciente reforma laboral 
La Cámara de Diputados recibió comunicación del Senado en la cual se informa que remitió al Presidente de 
la República el decreto que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo, 
con los artículos aprobados por ambos recintos legislativos. Como cámara revisora, el Senado manifestó su 
acuerdo con los diputados de remitir al Ejecutivo federal el decreto para la sanción, promulgación y 
publicación de dicha modificación laboral. Además, devolvió a San Lázaro el texto de los artículos 388 bis y 
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390 de la Ley Federal del Trabajo, para los efectos de lo dispuesto en la última parte de la fracción E del 
artículo 72 constitucional, y ambos se enviaron a la Comisión de Trabajo y Previsión Social para su estudio y 
análisis. 
La Jornada, p.15, (Roberto Garduño). 
 
Se suman miles en Puebla y Morelos a movilización contra la reforma laboral 
Más de 3 mil personas, entre sindicalistas, activistas, defensores de los derechos humanos y ciudadanos se 
unieron en Puebla y Morelos al paro nacional convocado para protestar contra la reforma laboral. En la capital 
de Puebla marcharon unos 3 mil manifestantes, encabezados por la Unión Nacional de Trabajadores. 
También participaron grupos numerosos de los sindicatos Mexicano de Electricistas, de Telefonistas y de 
Volkswagen, así como de organizaciones como el Consejo Democrático Magisterial Poblano, la agrupación 
política del Pueblo y los Trabajadores y la Barra Libre de Abogados Democráticos de Puebla. En un mitin 
posterior, todos los oradores coincidieron en que la movilización social y la protesta civil pacífica son las 
únicas vías para echar abajo las enmiendas que atentan contra los derechos de la clase obrera. 
La Jornada, p.17, (Martín Hernández Alcántara y Rubicela Morelos). 
 
Exculpa PGR a Humberto Moreira de deuda ilegal 
La Procuraduría General de la República (PGR) no cuenta con pruebas que relacionen a Humberto Moreira 
Valdés, ex gobernador de Coahuila, con la deuda contraída por su estado por más de 5 mil millones de pesos, 
a través de documentación falsa, por lo que propuso el no ejercicio de la acción penal al actualizarse la causa 
de extinción del delito. Milenio tuvo acceso a la consulta que presentó Ignacio Sandoval Alviso, agente del 
Ministerio Público Federal, titular de la Mesa XII de la Fiscalía de Delitos Cometidos por Servidores Públicos, 
adscrito a la Unidad Especializada en Investigación de Delitos Cometidos por Servidores Públicos y Contra la 
Administración de la Justicia, en la que determinó: “…es importante señalar que en el caso no existe un solo 
medio probatorio del que se desprendan indicios de la probable responsabilidad del ciudadano Humberto 
Moreira Valdés en la comisión de los referidos ilícitos, ni tampoco se cuenta con imputaciones, de ninguna 
índole, que permitan sostener las mencionadas acusaciones, es decir no existen probanzas documentales, ni 
testimoniales, de las que se desprenda su pretendida participación en estos hechos”. 
Milenio, (Rubén Mosso), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38909ba918 

 
Demanda Calderón fortalecer instituciones y democracia 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa consideró hoy que los "afanes" institucionales en materia de seguridad 
deben seguirse concentrando en fortalecer al Estado, a partir del sostenimiento del Derecho.  En su última 
ceremonia por el CII Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana, el titular del Ejecutivo Federal llamó a 
fortalecer las instituciones y la democracia, "buscando siempre la justicia, y preservando indeclinablemente las 
instituciones" Aseguró que, a pesar de la adversidad, México es más fuerte y afirmó que mañana se 
recordarán estos días como el momento en el que el país tomó la decisión de romper las cadenas que lo 
querían atar al miedo, a la violencia criminal. 
Milenio, (Silvia Arellano, Notimex) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602bd8fadb 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708762 
 
En Morena no habrá actitudes sectaristas: Batres 
Dos días después de presentar su renuncia al PRD, Martí Batres fue electo presidente del Movimiento de 
Regeneración Nacional, tras la declinación de siete aspirantes propuestos por el Consejo Nacional y la disputa 
en urnas frente a Bertha Luján. Su ungimiento contó con el respaldo de Andrés Manuel López Obrador. En su 
primer mensaje como presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, y en lo que pareció un 
reconocimiento a su actuación política del pasado, Batres ofreció desterrar “un conjunto de prácticas de la 
política tradicional” y enfatizó: “Entiendo perfectamente bien que esta es una historia nueva y, por tanto, todos 
debemos estar dispuestos a cambiar y a ser mejores”. Ofreció comenzar en Morena una historia distinta; no 
habrá grupos ni actitudes sectaristas, pero tampoco, dijo, “se trata de vernos el ombligo”, en una clara crítica 
al PRD. 
Milenio, (Liliana Padilla), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890906dfd 
 
Piden transparentar, no satanizar, la deuda estatal 
La deuda que han contraído los estados y municipios no se debe satanizar, sino transparentar, con el fin de 
saber el destino final de los recursos solicitados a préstamo, afirmó José Antonio Quesada, presidente del 
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). En conferencia de prensa mencionó que los recursos 
que se solicitan en ocasiones son para el desarrollo de infraestructura en el país y contribuyen a su avance.  
Asimismo, dijo que será necesaria la creación de un fondo para rescatar a las administraciones subnacionales 
cuya situación financiera sea insostenibles y el cual deberá ser cuidadoso en su estructura para no beneficiar 
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solo a un partido político. Destacó que una entidad que busque algún tipo de rescate corresponde a una “mala 
señal”, pues significa que estuvo mal administrada. 
Milenio, (Óscar Granados), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890a22f83 

 
Cede la violencia en NL; hay nueva policía: Medina 
Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, afirma que tomó “todo lo bueno de la estrategia federal” contra 
el crimen organizado, rehízo totalmente la policía estatal y que los resultados, en términos de disminución de 
delitos, “están a la vista”. También señaló, en una reunión de trabajo con el Comité Editorial de este diario, 
que los delincuentes “no tienen base social, sino logística bien organizada”, y que, pese a la violencia, Nuevo 
León nunca perdió su capacidad para generar riqueza. A la reunión con Medina asistieron directivos y 
colaboradores de Crónica. En una amena conversación se abordaron distintos temas, entre los que primó el 
análisis de la situación del estado que gobierna y su reto de revertir, con hechos y no con palabras, una 
imagen de violencia que se hizo muy presente en el primer año de su gestión. 
La Crónica de Hoy, (Guillermo Ortega Ruiz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708773 
 
Es hora de replantear el sistema de seguridad y justicia: Zedillo 
El ex presidente Ernesto Zedillo consideró imperativo que el Estado mexicano pueda hacer cumplir 
cabalmente las reglas para garantizar la convivencia social, más aun por el grado de violencia del crimen 
organizado. Durante la presentación del documental "La decisión del presidente: De la nacionalización a la 
extranjerización de la banca", refirió que el problema de la criminalidad debiera tomarse como una 
oportunidad de construir acuerdos que permitan efectuar cambios sin precedentes en el sistema de seguridad 
y justicia. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38908461f6 
 

Internacional: 
 
San Francisco prohíbe el nudismo en las calles 
Los legisladores de San Francisco (California, EU) prohibieron hoy el nudismo en las calles de la ciudad, una 
práctica que se había popularizado en los últimos dos años sobre todo en el popular barrio gay de Castro, 
informó la prensa local. Con seis votos a favor y cinco en contra, se aprobó la ordenanza introducida por el 
supervisor Scott Wiener, representante del distrito de Castro, que prohíbe exhibirse desnudo en la mayoría de 
los lugares públicos a cualquier persona mayor de cinco años."La situación del nudismo en Castro se ha vuelo 
extrema", dijo Wiener al panel de legisladores ante el que explicó que introdujo la ordenanza porque el 
incremento de nudistas había desatado las protestas de residentes y comerciantes. 
Milenio, (EFE y AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38907da973 
 
Ahorcan al único terrorista superviviente de atentados de Bombay 
El paquistaní Ajmal Amir Kasab, único terrorista superviviente de los atentados de 2008 en Bombay, que 
costaron la vida a 166 personas, fue ahorcado hoy en la cárcel de Pune, en el oeste de la India, informaron 
fuentes oficiales. La ejecución se produjo después de que el presidente indio, Pranab Mukherjee, rechazara el 
pasado día 5 la petición de clemencia del reo, último recurso que le quedaba a Kasab tras confirmar en agosto 
el Tribunal Supremo la pena de muerte que pesaba sobre él. Kasab había sido condenado a muerte por una 
corte especial antiterrorista en mayo del 2010, en una sentencia que fue ratificada un año después, sin que las 
apelaciones presentadas desde entonces por su defensa hayan logrado salvarle la vida. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38907680be 
 
Sindicatos enfrentados a Cristina Fernández convierten huelga en demostración de fuerza 
Sindicatos argentinos enfrentados al gobierno de la presidenta Cristina Fernández hicieron hoy una 
demostración de fuerza con una huelga nacional que consideraron un "éxito" y que el ejecutivo calificó como 
una "extorsión". "El paro es un éxito en todo el país, es de una contundencia impresionante", afirmó el 
dirigente sindical Pablo Micheli, quien le recomendó al jefe de Gabinete, Juan Manuel Abal Medina, recorrer 
las empresas para verificar "que todo está desierto" después de que el funcionario denunciara que el paro fue 
"un piquetazo extorsivo". La huelga, apoyada por la Federación Agraria Argentina (FAA), fue convocada por 
sectores de la Confederación General del Trabajo (CGT) y de la Central Obrera de Trabajadores de Argentina 
(CTA), cuyos dirigentes, antes enfrentados entre sí, han superado sus diferencias para desafiar al gobierno de 
Fernández. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38904a56b8 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708676 
 
Clinton se reúne con el presidente palestino 
La secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton, informó hoy en Ramala al presidente palestino, Mahmud Abás, 
de que su país está efectuando todos los esfuerzos posibles para lograr una tregua entre Israel y Hamás, 



 13 

según el jefe negociador palestino, Saeb Erekat. Abás, por su parte, indicó a su interlocutora que todas las 
facciones palestinas, incluidas Hamás y la Yihad Islámica, están buscando un acuerdo que traiga una 
situación de calma bilateral que garantice el fin de los ataques israelíes, explicó Erekat, según la agencia 
oficial de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), "Wafa".  Clinton, que ayer se entrevistó en Jerusalén con el 
primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, viajó posteriormente a El Cairo para una visita de varias horas en 
la que se entrevistará con el presidente egipcio, Mohamed Mursi.  En Egipto, Clinton y Mursi harán todos los 
esfuerzos posibles para que cesen las hostilidades, que cumplen hoy su octavo día, con un balance de 147 
muertos palestinos y cinco israelíes, añadió Erekat.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/884614.html 
 
Sarkozy aparece en varios expedientes judiciales  
El nombre del ex presidente francés Nicolas Sarkozy, convocado el jueves a declarar en un caso por 
aprovechamiento de la senilidad de la multimillonaria Liliane Bettencourt, heredera del grupo de cosméticos 
L'Oreal, aparece en varios otros expedientes por malversación y financiamiento ilegal de campaña electoral, 
investigados por la justicia francesa. La justicia francesa está investigando sobre la base del testimonio de ex 
empleados de Liliane Bettencourt que afirmaron haber visto a Sarkozy en casa de la multimillonaria para 
pedirle dinero. Por otra parte, según el diario francés Le Monde, las agendas de Sarkozy dejaron en evidencia 
reuniones en momentos claves del caso entre el ex presidente francés y el ex fiscal Philippe Courroye, que 
estaba encargado del expediente Bettencourt en sus comienzos. El 15 de junio, un mes después del fin de su 
inmunidad en tanto Presidente de la República, la justicia ordenó el allanamiento del domicilio y de las oficinas 
de Nicolas Sarkozy. 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38906cda8e 
La Jornada, p.27, (Afp). 
 
Ex jefe de prensa de Cameron será acusado de sobornar a funcionarios públicos 
El escándalo de las escuchas telefónicas en la prensa británica volvió a rondar hoy al primer ministro, David 
Cameron, con la imputación de dos ex colaboradores y amigos en relación con presuntos sobornos a 
funcionarios. La Fiscalía anunció que presentará cargos contra Andy Coulson, antiguo asesor de prensa de 
Cameron, y Rebekah Brooks, amiga suya y ex consejera delegada de News International -división británica 
del imperio de Rupert Murdoch-, por presuntos pagos corruptos a autoridades. Ambos, junto con otras tres 
personas también identificadas hoy, son sospechosos de, en jerga legal, conspirar para la comisión de mala 
conducta en ejercicio de cargo público, en periodos comprendidos entre 2002 y 2012. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be389041cd54 
 
Cuatro millones de euros de fianza para el yerno del rey de España 
El mayor escándalo que nunca ha salpicado a la familia real española tomó fuerza ayer, cuando el fiscal 
anunció que solicitaría hoy 4 millones de euros (5.2 millones de dólares) de fianza para Iñaki Urdangarín, el 
yerno del rey Juan Carlos, y otros 4 para su socio, Diego Torres. La cifra se corresponde con el dinero que 
Urdangarín y Torres presuntamente se apropiaron indebidamente de los gobiernos regionales de la 
Comunidad Valenciana y las Islas Baleares mediante su Instituto Nóos, al que cínicamente presentaban como 
una institución sin ánimo de lucro. Se trata de una fianza civil que, a diferencia de la penal, no sirve para eludir 
la prisión, sino para compensar económicamente el daño causado, al margen de la posible condena penal. El 
fiscal cree que acuerdos de Nóos con las administraciones regionales “son fruto de una actividad delictiva 
premeditada, por lo que el resarcimiento de los perjuicios ocasionados a las arcas públicas debe alcanzar la 
totalidad de los fondos públicos percibidos”. El objetivo es garantizar que los imputados abonarán el dinero 
supuestamente malversado en caso de ser condenados en juicio. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708679 
 
Las discusiones para la paz avanzan con buen ritmo, afirman las FARC 
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) dieron hoy una señal de optimismo en el diálogo 
de paz, al indicar que las discusiones avanzan con buen ritmo, pero pidieron que el gobierno también declare 
un cese del fuego, como lo hizo la guerrilla el lunes. El segundo día de trabajo de la mesa de diálogo se inició 
esta mañana en el Palacio de las Convenciones, cuando ya estaba en vigor el cese del fuego declarado por 
las FARC en sus operaciones ofensivas, a partir de las cero horas de este martes 20. 
La Jornada, p.26, (Gerardo Arreola). 
 

 


